

VENTANA al MUNDO

El viaje del Director General de Enseñanza Laboral a los países hispanoamericanos, ha constituido un franco éxito

MUY PRONTO SE INICIARA UN INTERCAMBIO DE PROFESORES Y ALUMNOS CON ESAS NACIONES

EL INSTITUTO TECNOLOGICO DE MONTERREY, CREADO Y SOSTENIDO POR LA INDUSTRIA PRIVADA

La prensa ha dedicado gran atención a la visita del señor Rodríguez de Valcárcel

Los corresponsales de la prensa española en Buenos Aires han recogido las primeras impresiones del largo viaje que nuestro Director General de Enseñanza Laboral ha realizado por el continente americano.

Este viaje fué, sin duda alguna, de gran importancia para las relaciones culturales de España con todos los países hispano-americanos, en materia tan decisiva como la enseñanza técnica y laboral; de tan hondo influjo sobre las economías de aquellas naciones que aspiran a superar el fenómeno social de nuestro tiempo, mediante la emancipación espiritual e intelectual del obrero.

Cuba, Méjico, Perú, Chile y Argentina, en primer lugar y después Uruguay y Brasil, fueron los países de este itinerario de estudio y observación, en todos los cuales el Sr. Rodríguez de Valcárcel, ha ido recogiendo las experiencias que en este trascendental aspecto social se están llevando a cabo en hispanoamérica, donde tanto preocupa la enseñanza laboral como la universitaria, y, a su vez, ha facilitado una información exacta y cierta de la forma y éxito personalísimo con que España viene afrontando la solución de este vital problema. Esta manera de dialogar, desde el ángulo de las realizaciones prácticas, sin enfáticos doctrinarismos, permite vislumbrar resultados satisfactorios en un futuro inmediato. «Muy pronto se iniciará—son palabras de nuestro Director general a la prensa bonaerense—una intensa corriente de intercambio de profesores y alumnos, no solo con la Argentina, sino con todos los países hispanoamericanos, para que puedan apreciar directamente la situación española».

Tanto la prensa mejicana como la chilena, la limeña, la peruana, la porteña y la argentina, han registrado en sus páginas la profunda repercusión de la visita del Sr. Rodríguez de Valcárcel, dedicándole inusitados espacios. Incluso «La Nación», de Buenos Aires, tan parca de suyo, en referirse a visitantes españoles, le ha dispensado una gran atención y destacado notablemente la

labor que, como representante de nuestra patria, ha realizado en el continente americano nuestro Director general.

Como es sabido, asistió en Cuba, representando al Ministro de Educación Nacional, al V Congreso Interamericano de Educación Católica de La Habana, como único delegado europeo.

La conclusión más importante del citado Congreso se refiere a la necesidad de que los profesores de centros religiosos se hallen preparados debidamente para desempeñar sus funciones. Se rechazó la formación del maestro según los métodos del marxismo, del estatismo nacional y del individualismo, por entender que únicamente rebasan la dignidad humana y deforman el concepto cristiano del magisterio docente.

En el salón de actos del Centro Gallego de La Habana, disertó ampliamente el Sr. Rodríguez de Valcárcel, sobre la creación en España del Bachillerato técnico, cuya modalidad y características analizó con todo detalle.

También conversó con el Rector del Colegio de Belén, a quien interesó para que los alumnos pudiesen cursar las secciones especiales del Bachillerato español.

Visitó, por último, las principales instalaciones docentes de carácter técnico y laboral e hizo gestiones—que marchan por buen camino—en orden al intercambio entre España y Cuba de estudiantes de formación profesional y social.

En Méjico se detuvo especialmente en la industriosa Monterrey, donde funciona el Instituto Tecnológico, creado y sostenido por la industria privada con meritorio esfuerzo. «Es un verdadero alarde—dijo nuestro Director general—de lo que puede hacer el concentrado esfuerzo de la industria privada en el campo de la formación profesional».

También en Perú y Chile visitó Centros laborales muy importantes, entre ellos el Politécnico «José Pardo», la Universidad técnica de Santiago y la Fundación Santa María del Paraíso, esta última de creación privada, dejan-

do en todos ellos establecidas las bases de un futuro intercambio.

En Perú fué recibido por el Presidente Odria.

En Buenos Aires ha sido huésped de nuestro embajador Sr. Aznar, el cual le puso en contacto con las personalidades especializadas y facilitó su labor, que resultó muy provechosa, a pesar de no ser esta época del año la más propicia, porque el excesivo calor cierra media ciudad en vacaciones. Acompañado por nuestro consejero cultural de la embajada, Sr. Pérez del Arco y nuestro agregado de Información, visitó las Escuelas técnicas, Facultades de Ingeniería y Centros de Enseñanza laboral, y fué recibido por el Ministro de Educación Nacional.

Las autoridades de la Comisión Nacional de Aprendizaje y Orientación profesional, han tenido para nuestro Director toda clase de atenciones preferentes, así como los principales periódicos, que han dado amplia cuenta de su presencia en Buenos Aires.

Ha hecho declaraciones a «Clarín», «La Prensa» y «Democracia», y en ellas se refleja la enorme obra realizada en España en materia de enseñanza laboral, por lo que encontraron amplio eco e interés en este país. A su vez, Rodríguez de Valcárcel se ha mostrado admirado de las realizaciones sociales llevadas a cabo en la Argentina, particularmente la Universidad Obrera, cuyas modalidades le han llamado poderosamente la atención.

Al dar la bienvenida a nuestro Director general nos congratulamos como españoles y colaboradores entusiastas en la gran tarea social de nuestra patria, de la repercusión que ha tenido su visita a los países hispano americanos por lo que significa para el futuro de nuestras instituciones laborales y el mejor conocimiento que de las mismas han de tener esas naciones hermanas, mediante ese intercambio de impresiones expuesto por quien conoce, sabe y batalla incansablemente por el mejoramiento de esta clase de enseñanzas.